HEADQUARTERS · SIEGE

NEW YORK, NY 10017

TEL.: 1 (212) 963.1234 • FAX: 1 (212) 963.4879

Distr. RESTRICTED CRS/2013/CRP.20

**ORIGINAL: SPANISH** 

## THIRD INTERNATIONAL DECADE FOR THE ERADICATION OF COLONIALISM

Caribbean regional seminar on the implementation of the Third International Decade for the Eradication of Colonialism: first quarter review of developments and trends

Quito, Ecuador 28 to 30 May 2013

CLOSING STATEMENT

BY THE CHAIR

Comité Especial encargado de examinar la situación con respecto a la aplicación de la Declaración sobre la concesión de la independencia a los países y pueblos coloniales

Seminario Regional del Caribe, 2013

## Proyecto de Declaración de Clausura

A cargo del

Excmo. Sr. Diego Morejón-Pazmino

Presidente del Comité Especial encargado de examinar la situación con respecto a la aplicación de la Declaración sobre la concesión de la independencia a los países y pueblos coloniales

Quito (Ecuador), 30 de Mayo de 2013

Excelentísimas Señoras y Señores, Distinguidas Delegadas y Delegados, Señoras y Señores:

El Comité Especial desea manifestar su agradecimiento al Gobierno y al pueblo del Ecuador por haber recibido una vez más con su natural generosidad las diferentes delegaciones participantes en este seminario regional.

Me complace mucho la participación activa de todos y sus aportes valiosos para guiar el trabajo del Comité, que constituyen elementos fundamentales para celebrar un debate serio, profundo y bien fundamentado sobre las realidades a que se enfrentan los Territorios, así como sobre las acciones a tomar en el camino hacia la erradicación total del colonialismo.

Es positivo que el debate haya sido abierto y franco, lo cual sin duda puede contribuir a "sacudir el árbol" con el fin de avanzar una agenda que a todas luces ha estado estancada en los últimos años.

En relación a las Islas Turcas y Caicos, lamentamos que su representante, debido a problemas logísticos, no haya podido acompañarnos como estaba previsto en el programa inicial. Saludo con gratitud la presencia del Hon. Sean R. Astwood, Miembro de la Asamblea.

Tal como lo afirmé en mi intervención central el primer día del Seminario, me propongo adelantar gestiones para responder a las diferentes preocupaciones expresadas por los representantes de los Territorios y demás participantes en el marco de este evento.

Solicito el apoyo decidido de la Mesa Directiva y de todos los miembros del Comité para tratar los asuntos que nos han sido comunicados durante el seminario, tales como el apoyo para que los territorios tengan acceso a organismos como los que agrupan los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo, de conformidad con las resoluciones pertinentes de las Naciones Unidas.

Me propongo continuar e intensificar el diálogo y la cooperación con las Potencias administradoras, que ya he iniciado, con el obieto de lograr avanzar la causa de la descolonización "mediante la elaboración de programas de trabajo para la descolonización de Territorios concretos (American Samoa, Pitcairn para mencionar solo dos), sobre la base de un análisis caso por caso.

Reitero mi intención de solicitar y adelantar las gestiones necesarias para que los organismos especializados y otras organizaciones del sistema de las Naciones Unidas, se involucren más en los trabajos del Comité Especial y participen activamente en los seminarios regionales y las sesiones anuales.

En consonancia con el mandato del Comité y en aras de dinamizar su trabajo, me propongo también convocar "reuniones oficiosas y amplias consultas" para tratar temas particulares como mecanismo que nos permita tener un espacio de análisis de cada caso y de las propuestas recibidas por el Comité en este seminario.

Quiero una vez más, expresar el profundo agradecimiento del Comité Especial al Gobierno y al pueblo del Ecuador por la calurosa hospitalidad extendida a los participantes en este evento. Destaco el apoyo del Sr. Canciller Ricardo Patiño así como

quienes han estado atentos a garantizar el éxito del seminario. Este reconocimiento es también extensivo al grupo de Tercer Secretarios que han apoyado en la sala. No quiero dejar de mencionar y agradecer el excelente trabajo de interpretación que nos permitió la mejor comprensión de las intervenciones de los participantes.

Quisiera una vez más agradecer a todos los presentes por haber contribuido al éxito del Seminario. En ese sentido, quisiera dar las gracias a la Secretaria del Comité Especial y a su equipo en el Departamento de la Asamblea General y de Gestión de Conferencias, al equipo del Departamento de Asuntos Políticos, al Departamento de Información Pública por sus valiosas contribuciones en relación con la organización y la celebración del Seminario.

[\*\*\*]

Declaro así concluido el Seminario Regional del Caribe sobre la descolonización celebrado en el marco de las Naciones Unidas.

Muchas gracias.

\*\*\*

Borrador: Unidad de Descolonización (30 Mayo 2013)